

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Pemilihan Umum Kepala Daerah (Pemilukada) merupakan cara yang paling tepat bagi rakyat untuk berpartisipasi dalam sistem demokrasi modern. Dalam pelaksanaan Pemilukada peran tim sukses sangat diperlukan untuk mensukseskan pasangan calon yang diusungnya sehingga nanti dapat meraup simpatisan masyarakat dan pada akhirnya bisa memperebutkan kursi jabatan publik.

Proses Pemilukada di Kabupaten Bantul pada tahun 2010 ini tergolong berjalan lancar karena dalam pelaksanaannya berjalan sesuai rencana. Peran serta masyarakat Bantul sangat terlihat saat kampanye berlangsung maupun ketika pemungutan suara, partisipasi masyarakat Bantul cukup tinggi untuk mensukseskan Pemilukada ini.

Dalam Pemilukada Kabupaten Bantul, terdapat tiga bakal calon Bupati yaitu : nomor satu di tempati oleh Drs. Kardono - Ibnu Kadarmanto ST. MT (KARIB), nomor urut dua ditempati oleh Hj. Sri Suryawidati - Drs. H. Sumarno PRS (IDAMAN), dan nomor urut tiga ditempati oleh H. Sukardiyono, SH - Darmawan, SH. (SUKADARMA).

Hasil perolehan suara terbanyak pada Pemilukada tahun 2010, dimenangkan pasangan Sri Suryawidati - Sumarno (IDAMAN), yang memperoleh suara sebanyak 330,615, dengan prosentase 67.77 %.

Kemenangan pasangan IDAMAN ini tidak lepas dari peran serta tim sukses dan relawan yang telah berhasil mencari dukungan masyarakat Bantul.

Faktor-faktor yang mempengaruhi pasangan Suryawidati - Sumarno (IDAMAN) dalam Pemilukada Kabupaten Bantul adalah sebagai berikut :

1. Sri Surya Widati - Sumarno merupakan calon *incumbent*, mengingat bahwa Sri Surya Widati adalah sebagai istri dari mantan Bupati Bantul Drs. HM. Idham Samawi dan Sumarno merupakan mantan wakil Bupati yang sebelumnya telah mendampingi.
2. Sebagai salah satu calon perempuan yang diusung oleh PDIP, PAN, Partai Golkar dan PKPB, dengan posisi Idham Samawi merupakan ketua DPD PDIP DIY dan Sumarno merupakan mantan wakil bupati Bantul yang mendampingi Idham Samawi. Sehingga bertambah kuatnya kekuatan politik yang dimiliki dari calon ini.
3. IDAMAN memiliki pendukung yang terdiri dari berbagai lapisan masyarakat seperti : komunitas pedagang, komunitas petani, paguyuban seni, paguyuban Lurah, Paguyuban Pamong Desa, komunitas nelayan, komunitas pengrajin, paguyuban ibu-ibu PKK, Pemuda Merah Putih dan lain-lain.
4. Figur dari Sri Surya Widati yang pernah menjabat sebagai ketua penggerak PKK juga merupakan faktor penunjang kemenangan IDAMAN.

Berdasarkan strategi kampanye yang digunakan dalam rangka mencari dukungan massa pasangan Sri Suryawidati - Sumarno (IDAMAN) telah menerapkan strategi kampanye dengan menggunakan Komunikasi Politik dan Strategi Pemasaran Politik (Political Marketing). Strategi yang berhasil digunakan tim sukses IDAMAN dalam Pemilu 2004 meliputi :

1. Strategi kemenangan dengan menggunakan metode komunikasi politik yang berupa : komunikator, pesan politik, media kampanye, komunikasi (khalayak), efek kampanye.
2. Memetakan segmentasi pemilih yang jelas sehingga menempatkan gender sebagai sasaran utama adalah perempuan, dan segmentasi wilayah sebagai pendukungnya, serta segmentasi melalui usia dan kelas sosial yang menempatkan masyarakat kecil sebagai obyek utama.
3. Penekanan pada produk politik yang dibawa menggunakan pencitraan *image* keberhasilan Idham Samawi, dan sebagai calon pemimpin dari kalangan perempuan yang tidak hanya mempunyai kemampuan berpolitik tetapi juga berpihak terhadap masyarakat kecil.
4. Identifikasi kebutuhan berdasarkan isu-isu yang berkembang di masyarakat, sehingga dengan identifikasi ini bisa membuat kebijakan yang bisa ditawarkan kepada masyarakat pemilih.

B. SARAN

Berikut ini merupakan saran dari penulis untuk melengkapi strategi kampanye IDAMAN dengan cara :

1. Menggunakan dana kampanye secara efektif dan efisien agar tidak boros serta tepat sasaran.
2. Sosialisasi visi dan misi, serta program jangka pendek maupun jangka panjang, perlu dilakukan kearah-daerah minim dukungan terutama daerah pesantren.

Sehingga bisa kita tarik kesimpulan bahwa, selain dengan menggunakan strategi kampanye Komunikasi Politik dan Strategi Pemasaran Politik, kemenangan Sri Surya Widati - Sumarno (IDAMAN) tidak lepas dari pengaruh faktor terutama keberhasilan Idham Samawi selama dua periode memimpin Bantul.